

INFORMACI

De la Montaña

¡Adiós, Vegamián!

Quisiera rendir un sencillo homenaje de despedida al desaparecido y querido pueblo de Vegamián. Hasta hace pocos meses, era un pueblo más. Como tantos pueblos de León. Pero hoy es distinto. Ahora este pueblo ya no existe. Le falta la gente. Se le ha ido marchando a tirones, con dolor. Hasta que se ha quedado desierto. Han dejado sus casas de piedra, su Iglesia y sus muertos. Una emigración callada, irreparable. Como todo lo que sea partir y dejar olvidado lo propio, lo de todos los días lo de siempre.

Al marcharos, habeis dejado a vuestro pueblo sin nombre... y sin vida. Pero se que todos los que os fuisteis, recordareis con nostalgia los bellos atardeceres cuando regresabais de vuestros trabajos por caminos y ribazos, de cuidar vuestros ganados en los prados, el retorno siempre alegre y bullicioso de ovejas y cabras, vuestras boledas, vuestras fiestas patronales, las imágenes de vuestros santos, los aluches, la alfombra de nuestras montañas, unas veces verde y otras blanca, las aguas cristalinas del río con sus exquisitas truchas y el pozo de baño en verano, el azulado disco de la luna que alumbraba vuestros pasos y tantas y tantas cosas que recordareis.

El pasado domingo a las seis de la tarde, partieron para siempre los siete únicos habitantes del pueblo. El matrimonio, Miguel Fernández y Faustina Sánchez, en dirección a León, el otro matrimonio es Jose Diez y Margarita Fernández con su hijo de nueve años, Benigno, hacia Madrid, como igualmente los hermanos José y Marina Bayón, a la capital de España. Yo les acompañe en estos momentos tan llenos de emoción y tristes, al dejar su pueblo para siempre.

Ya no hay chimeneas que humeen, ya no hay gallos que canten al amanecer, ya no hay cabras que muevan su esquila al volver a la "corra", ya el río Porma, lleva en sus aguas un soniquete insoportable de tristeza, ya no hay campanas que toquen a la oración...

Sólo queda lo inmóvil. Las casas, ya ruinosas, que la Providencia las ha colocado una buena capa del "blanco meteor", para que al viajero que pase o cruce por el desaparecido Vegamián, lo encuentre más acicalado... y menos triste.

La realidad es que este bonito pueblo ha desaparecido como entidad urbana y todos sus moradores que ya se fueron merecen nuestro aplauso y entusiasmo, al sacrificarse

en beneficio de los demás, pues nunca comprenderemos el sentido de sus lágrimas que serán más abundantes cuanto más solas al dejar el pueblo que les vio nacer.

Así pues amigo lector, cuando pases por la carretera del pantano del Porma, que bordea el vaso gigantesco del preciado líquido, descúbrete y reza. Antes de contemplar el paisaje, ten un breve recuerdo para tus hermanos, que estuvieron y ya no están. Y cuando veas la torre, aún no cubierta por las aguas, piensa que cerca de aquella iglesia hubo y hay un camposanto donde descansan los restos de muchos montañeses, sobre cuyas tumbas, ya no podrán nunca sus deudos, rezar una plegaria, ni colocar unas flores.

Yo, que tantas veces hice aparecer en las columnas de nuestro Diario y en mi sección "De la Montaña", tantas noticias de este rico pueblo de Vegamián, quiero rendirle mi último tributo de cariño y admiración, pues si bien debe ser doloroso emigrar, olvidar toda la vida y posarse en tierra ajena, también es cierto que el Niño-Dios, cuyo Nacimiento vamos a conmemorar, dentro de muy pocos días, nos bendice y nos guía a todos por igual, donde quiera que tengamos nuestra morada. Así pues, deseo a todos los vecinos de Vegamián, unas muy felices fiestas Navideñas.

R. García González

CU

Nuev
a los l
DE LE
este II
que la
Rojá k
Tené
nota si
muy d
en otra
asisten
frupo
pas, lo
cursos
constitu
interesa
Ellos, e
y de la
blación,
que llev
accident
El pa
tor don
zo una s
los con

ANUNCIOS ELASIFICADOS POR SECCIONES

CAFETERIA SAN RÉMO
C/ República Argentina,
Teléfono 411022

CAFETERIA NAGASAKI
Su centro de reunión
Plaza Lazórtégui Tlf. 411044

OPTICA LA GAFA DE ORO
Optico diplomado.
Frente al Cine Morán
teléfono 410381

SIDRA MAYADOR
Compruebe su sabor.
Repr. Los Tres Hermanos
Teléfono 410320.

Restaurante LA CEPA
Típico Mesón Borelano
Teléfono 411128
PONFERRADA

ESTILOGRÁFICAS RALLO
Librería, papelería y material
escolar. Teléfono 411744.

Imprenta COCA
Antes de encargar sus impre-
sas, visítenos.
Obispo Mérida, 7. Ponferrada

Guía C de Po

MUEBLES C
Trabajos
LA CEMB
PONFERRA

Comercial A
Estanterías
Muebles c
tiendas. P

MUEBLES VI
La casa qu
vende mej
Teléfono 4

COLEGIO AI
Primaria,
máticas, Li
C/ Real, 1

ACADEMIA A
Matemática
Contabilidad
Pérez Colín

ORUGERIA I
Concesionar
Productos
Cristo, 8. 1
PONFERRA